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□ 记者郭萌

詹锡炎是江苏金一辰电子科技有限公
司总经理。从深圳到高邮，他凭借过人的
胆识和对品质的执着追求，将企业从手工
小厂发展成为年销售额数亿元的现代化智
能制造企业，实现了跨越式增长。如今，詹
锡炎和金一辰电子不仅在高邮站稳脚跟，
还启动了二期项目，进一步扩大生产规模。

梦起深圳 扎根高邮

近日，记者走进江苏金一辰电子科技
有限公司生产车间，映入眼帘的是一派繁
忙而有序的生产景象。上料区的工人们将
原材料整齐码放至指定区域，随着自动化
生产线启动，机械臂灵活运转，精准执行着
每一道工序。在流水线的终端，质检区的
工人们对成品进行严格检测，确认合格后
迅速装箱。整个生产流程环环相扣，从原
料投入到成品产出实现了无缝衔接。

“质量一定要放在首位，这是我们企业
的生命线！”生产车间内，詹锡炎反复叮嘱
工人们。他时而俯身查看刚刚下线的产
品，时而与质检人员交流检测数据，神情专
注而严肃。“每一个元器件都关系到终端产
品的可靠性，容不得半点马虎。”詹锡炎指
着正在运转的自动化生产线说：“我们要把
质量意识贯穿到每一个生产环节，从原材
料入库到成品出厂，都要严格执行质量标
准。”

詹锡炎今年46岁，来自广东，是一位
“创一代”。28岁那年，怀揣着创业梦想的
他在深圳创办了自己的第一家工厂，主要
生产手机、MP3等电子产品的主板。创业
初期，工厂以手工制作为主，凭借过硬的产
品质量和敏锐的市场嗅觉，詹锡炎很快赚
到了“第一桶金”。随后，他不断加大投入，
扩大企业规模，引进先进设备，逐步实现了
从手工制作到自动化生产的转型升级。
2020年，企业的开票销售额达到1.5亿元，
在行业内站稳了脚跟。

然而，随着深圳厂房租金的不断上涨，
企业的利润空间被大幅压缩，经营压力日

益增大。在为企业的未来发展寻找出路
过程中，在朋友的介绍下，詹锡炎了解到我
市城南新区正在大力招商，并有一系列优
惠政策。经过多次实地考察，他被城南新
区的热情服务和良好的营商环境所打动，
最终于2021年3月落户高邮，创办了江苏
金一辰电子科技有限公司。公司提供PC-
BA的贴片、插件、焊接、测试、包装以及维
修等全方位的生产加工服务；承接汽车电
子、消费类电子、手机主板、红绿灯、显示模
组、工业自动化和智能家居等领域的
ODM、OEM以及来料加工业务。

迎难而上战略转型

初到高邮的詹锡炎，在满怀欣喜的同
时，也迎来了创业路上的严峻挑战，这些困
难甚至还一度影响了他打拼的信心。

“2022年，公司试产成功，正准备投产
时，却遭遇了两个致命问题：老客户流失和
新客户匮乏。我们的老客户主要集中在珠
三角地区，以前客户早上八点下单，我们下
午五点就能完成交货。但搬到高邮后，距
离远了，最快也要一天半才能送达。再加
上行业价格透明，我们没有明显的价格优
势，渐渐地，老客户就转向了当地的供应
商。”詹锡炎坦言，由于刚到高邮，企业在本
地也缺乏知名度，新客户开发举步维艰。
2022年，企业的开票销售额仅有5千万元，
这对刚刚落户高邮的詹锡炎来说，无疑是
当头一棒。

难道多年的努力就要付诸东流？詹锡
炎没有退缩，而是鼓起勇气、调整战略，将
销售重心从珠三角转向长三角。他立即扩
充销售团队，积极开拓长三角市场。“客户
对贴片精度、焊接良率、设备能力等要求非
常严格，我们就直接带客户到车间参观，展
示企业的设备实力和质量管控能力，目前
我们的产品不良率控制在千分之三以下。”
詹锡炎介绍，“不同客户，需求各异，我们的
技术研发团队能够根据客户需求快速定
制，通常在24到48小时内完成打样。凭借
研发、销售、生产一体化的优势，愿意与我
们合作的客户渐渐多了起来，并逐步增加
了订单量。”如今，金一辰电子在长三角地
区的市场份额已达到60%，成为该区域的
重要供应商。

在稳固长三角市场的同时，詹锡炎还

将目光投向了国际市场。为此，企业专门
设立了国际销售部门，专攻中东、非洲、印
尼等海外市场；同时建立海外仓，根据企业
生产计划预先备货，一旦客户有需求，便能
迅速出货，大大缩短了从高邮至深圳再至
客户的物流周期。

就这样，詹锡炎带领金一辰电子一步
一个脚印，成功渡过了最艰难的时期。
2023年，企业开票销售额突破1.5亿元，
2024年更是达到3.5亿元，实现了跨越式
增长。今年，企业的订单已经接到7月份，
目前每月开票销售3000万元左右。

扩产增效 以商引商

逐年增长的销售额坚定了詹锡炎在高
邮长期发展的信心。2024年，他在城南新
区启动了金一辰电子二期项目，总投资1.5
亿元，占地36亩。目前，二期项目建设正
如火如荼地进行，4栋厂房和1栋综合办公
楼的主体结构已全部完工，预计今年4月
进入装修阶段，6月即可试投产。

站在建设工地上，金色的暖阳洒满大
地，詹锡炎的脸上洋溢着喜悦之情。他透
露，二期项目除了延续原有业务外，还计划
新增两条MiniOLEDCOB产线，该产线生

产出的产品具有高亮度、寿命长等优势。
詹锡炎对项目充满信心，提前半年就安排
工程师外出学习相关技术，并投入8000万
元预定生产设备，预计今年9月可实现量
产。如果市场反响良好，他还将进一步扩
大生产规模。

詹锡炎深知，企业的发展离不开员工
的辛勤付出与坚定支持。目前，公司拥有
150名员工，其中不乏自他深圳创业时期
便一直追随至今的老员工。詹锡炎说：“等
二期项目投产后，我们将再招聘100多名
新员工。我希望为他们提供一个稳定的工
作环境，让大家更有归属感和安全感。”

金一辰电子一期和二期项目的顺利推
进，离不开城南新区各部门的重视与扶
持。詹锡炎不仅自己在城南新区扩大生
产，还积极发挥“以商引商”的作用，成功引
荐两位深圳朋友来邮投资、落户城南新区，
分别是江苏乔科科技有限公司和江苏卓宝
智造科技有限公司。如今，这三家企业已
成为城南新区的支柱企业，为当地经济发
展注入了强劲活力。詹锡炎动情地说：“扬
州是个好地方，高邮更是好上加好。今后，
我将不负‘高邮市优秀招商大使’的称号，
继续鼓励更多朋友来高邮投资兴业，共同
为这片热土贡献自己的力量。”

“金辰”所至开新局
——“创一代”詹锡炎引领金一辰电子发展记

致敬企业家

3月10日下午，市妇幼保健院医师刘
萍不负重托、不辱使命，圆满完成赴陕西米
脂支医任务，当天，市妇幼保健院举办欢迎
会迎接刘萍载誉归来。

东西协作邮米结对帮扶是党和国家的
一项战略决策。

2024年8月24日，市妇保院医教科科
长、副主任医师刘萍主动请缨，带着组织的

信任、家乡的厚望、亲人的嘱托，不远千里赴
陕西省榆林市米脂县中医院参与支医任务。

在此期间，刘萍秉承医者仁心、无私奉
献，主动放弃休息日，积极参与到该院妇产
科业务拓展和科室发展工作中，并在该院
成功创建了更年期保健门诊，截止支医结
束已接诊200余人，为当地围绝经妇女提
供了更加专业的医疗保健指导，填补了米
脂县医疗机构的技术空白。

授人以鱼不如授人以渔。刘萍在支医
期间还组织了多次有关生殖健康、更年期、
青春期和流产后关爱、女性生育力保护等
方面知识讲座，既丰富了当地医护人员的
专业知识，也促进了妇产科业务的拓展。
在做好日常门诊工作之余，刘萍还通过制
作课件，利用诊疗案例和同事们进行业务
交流和研讨。她积极推广新技术新项目，
将B超引导下开展高危计生手术、皮下埋
置剂的放置技术手把手地传授给当地医

生，这两项技术也填补了米脂县中医院的
技术空白。

她的专业知识和辛勤付出得到了米脂
县的充分肯定，并被米脂县中医院授予
2024～2025年度优秀支医工作者和先进
个人荣誉称号。

欢迎会上，市妇幼保健院院长徐朝松
代表全院向刘萍同志表示诚挚的感谢和崇

高的敬意，并希望全体人员都能发扬刘萍
默默耕耘、不怕吃苦、无私奉献的精神，以
更加饱满的热情和责任感投入到妇幼健康
工作中。 肖飞 朱海燕

凯旋！市妇幼医师刘萍圆满完成米脂支医任务载誉归来

妇妇 幼幼 健健 康康


